



Preguntas frecuentes

[Admisión](#)

[Carreras](#)

[Matrícula y
costo del
crédito](#)

[Reconocimiento
de títulos y
cursos](#)

[Información
sobre la UCR](#)

[Servicios](#)

Esta sección responde a las preguntas más comunes que llegan a los buzones de consulta de la UCR. Si su consulta es específicamente sobre el proceso de admisión, comuníquese al correo electrónico admission.ori@ucr.ac.cr

Admisión

¿Cómo ingreso a la Universidad de Costa Rica (UCR)?

Para ingresar a la UCR, debe inscribirse en la [Prueba de Aptitud Académica \(PAA\)](#), conocida también como examen de admisión. Los trámites se realizan todos los años entre los meses de marzo y abril. La inscripción se puede hacer por medio de internet.

Una vez que conozca el promedio de admisión, puede solicitar el ingreso a carrera en enero del siguiente año e iniciar lecciones en marzo.

Consulte el proceso de admisión en nuestro enlace [¿Cómo ingresar a la UCR?](#) o comuníquese al correo electrónico admission.ori@ucr.ac.cr.

¿Dónde puedo encontrar información sobre los requisitos especiales y la prueba de habilidades cuantitativas para ingresar a alguna carrera?

La Universidad de Costa Rica ofrece algunas carreras que tienen requisitos especiales. Por ejemplo, protocolos como audiciones, pruebas psicométricas, pruebas de habilidades cuantitativas, pruebas de habilidad física y motriz, talleres de selección,

entrevistas, valoraciones y evaluaciones médicas, entre otros. El estudiantado debe cumplirlos y aprobarlos, previo al concurso de ingreso a aquellas carreras que los solicitan.

En el enlace [prueba de habilidades cuantitativas](#) (PHC), puede encontrar información sobre el examen de habilidades en el contexto matemático. Este se requiere para ingresar a las siguientes carreras: Física, Química, Farmacia, Estadística, Matemática, Meteorología, Ingeniería Eléctrica, Ciencias Actuariales, Geología, Ingeniería Mecánica e Ingeniería Mecánica con Énfasis en Protección contra Incendios.

Por su parte, en el enlace de [admisión](#), puede informarse sobre los demás requisitos especiales que solicitan carreras como Artes Dramáticas, Arquitectura, Enseñanza de la Música, Música (y sus diversos énfasis) y Ciencias del Movimiento Humano.

Los detalles de las pruebas especiales los encuentra en la resolución [VD-11470-2020](#). Envíe sus consultas al correo electrónico admission.ori@ucr.ac.cr.

¿Dónde puedo hacer una práctica para la Prueba de Aptitud Académica (PAA)?

El Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) es el encargado de realizar todos los años la PAA. En su sitio web (<http://paa.iip.ucr.ac.cr/>), hay una práctica en línea, así como algunos consejos que puede consultar.

¿Cómo solicito una adecuación para la Prueba de Aptitud Académica?

La información relacionada con las adecuaciones que se aplican en la PAA se encuentra en la página del Centro de Asesoría y Servicios para Estudiantes con Discapacidad ([CASED](#)).

¿Dónde están ubicados los campus y las facultades de la UCR?

Nuestro sitio web cuenta con un apartado donde se muestra la ubicación de las sedes y recintos de la Universidad, así como las facultades dentro de los campus respectivos. Consulte los [mapas](#).

¿En qué consiste la Admisión Diferida?

La Admisión Diferida se aplica todos los años al estudiantado que no fue admitido en la fase ordinaria del concurso a carrera. Los datos sobre este proceso están en el siguiente [enlace](#).

¿Cuál es el trámite para solicitar una beca en la UCR?

La Universidad posee un sistema que ofrece becas al estudiantado. Existen tres modalidades principales. La información se puede consultar en la pestaña de [becas](#). Ahí se indican los requisitos necesarios para aplicar.

Carreras

¿Cuáles carreras imparte la Universidad de Costa Rica?

La oferta académica de la Institución se menciona en el apartado de [carreras](#). En esa lista, las opciones están divididas por facultades e incluye también los respectivos planes de estudios.

¿Cómo se realiza el concurso de ingreso a carrera?

La información sobre el concurso de ingreso a carrera se explica en este [enlace](#).

¿Dónde puedo encontrar los perfiles de las carreras?

La [Oficina de Orientación](#) cuenta con fichas que proporcionan información general de cada una de las carreras que ofrece la Universidad. Estas [fichas profesigráficas](#) se encuentran en formato PDF para su descarga.

¿En qué consiste el traslado de carrera o ingreso a una segunda carrera?

La Oficina de Orientación ofrece un apartado de [preguntas frecuentes](#) en su página oficial. Ahí se facilitan los datos necesarios sobre el traslado o ingreso a una segunda carrera.

¿Quién me puede brindar orientación y acompañamiento cuando ingrese o me traslade de carrera?

La Universidad cuenta con oficinas encargadas de brindar información, orientación y acompañamiento al alumnado durante sus estudios académicos. Puede conocer la labor de dichas unidades en este [enlace](#).

Matrícula y costo del crédito

¿Cuándo se paga la matrícula en la UCR?

El calendario para el pago de matrícula puede consultarse en la página oficial de la [Oficina de Administración Financiera](#) (OAF), en el apartado “Fechas de cobro y recargos”. Ahí es posible descargar el calendario y utilizar como guía los recuadros de colores, que indican la población estudiantil respectiva a la que se le asigna cada cobro.

¿Cuánto cuesta un semestre en la UCR?

Si la persona estudiante no posee beca, el costo del crédito matriculado es 14 590. El tope máximo de créditos que debe cancelar la comunidad estudiantil por semestre es 12. Este se paga en dos tractos cada ciclo lectivo.

El detalle de los costos de matrícula para nacionales, extranjeros, grado y posgrado se señalan en la sección de [aranceles](#) de la página de la Oficina de Administración Financiera (OAF).

¿Cuándo inician y concluyen los semestres?

Usualmente, el primer semestre (I ciclo) inicia en marzo y concluye en junio; el segundo semestre (II ciclo) empieza en agosto y finaliza en noviembre. El curso de verano (III ciclo) es entre enero y febrero, este puede ser cursado a partir del segundo año de carrera.

No obstante, estos períodos podrían estar sujetos a cambios debido a la actual emergencia sanitaria causada por la enfermedad COVID-19.

Reconocimiento de títulos y cursos

¿Cuáles son los trámites para que la UCR reconozca un título obtenido en el extranjero?

La Oficina de Reconocimiento y Equiparación de Grados y Títulos (ORE) del Consejo Nacional de Rectores (Conare) es la encargada de hacer este tipo de trámites. La información se encuentra en su sitio web.

¿La UCR reconoce los cursos de Estudios Generales que imparte la Universidad Estatal a Distancia (UNED)?

Sí, los cursos de Estudios Generales impartidos por la UNED son reconocidos por la UCR mediante un proceso de equiparación de materias. Para obtener más información, puede consultar este [enlace](#).

Cabe rescatar que tal proceso no anula la Prueba de Aptitud Académica, la cual se debe hacer para ingresar a una carrera.

¿Dónde puedo encontrar información sobre los cursos que imparte la UCR?

En la sección "[Cursos](#)" de nuestro sitio web, puede encontrar la lista de cursos, así como la información de contacto para que pueda matricularse.

¿Cuál es la oferta de posgrado que ofrece la UCR?

En nuestro [Sistema de Estudios de Posgrado \(SEP\)](#) está la lista de opciones: doctorados, maestrías académicas, maestrías profesionales y especialidades que ofrece la Universidad de Costa Rica en diferentes áreas. Son 300 planes de estudio: 71 especialidades, 98 maestrías académicas, 119 maestrías profesionales y 12 doctorados.

Información sobre la UCR

¿Dónde está la lista de teléfonos de la UCR?

Puede buscar nuestro [directorio telefónico](#) ubicado en la página de inicio y una vez ahí debe digitar una palabra clave en la ventana del buscador o bien, recurrir a las letras del alfabeto. Nuestros números telefónicos comienzan con el prefijo de cifras 2511.

¿Dónde puedo encontrar información sobre la historia de la Universidad de Costa Rica?

En la sección “Acerca de la U”, puede encontrar información sobre la [Historia y símbolos universitarios](#), así como conocer a nuestra Universidad en cifras.

Servicios

¿Quiénes pueden utilizar las bibliotecas?

La Universidad de Costa Rica da acceso a la información que ofrece el [Sistema de Bibliotecas, Documentación e Información \(SIBDI\)](#), tanto a la comunidad universitaria como a la comunidad en general. Los servicios ofrecidos se diferencian según el usuario que los recibe.

¿Puedo recibir atención médica por parte de la Universidad?

La [Oficina de Bienestar y Salud \(OBS\)](#) es la encargada de atender a toda la comunidad universitaria en el campus Rodrigo Facio. Esta unidad ofrece servicios de medicina general, odontología, psicología, laboratorio clínico, entre otros. Para consultas sobre los demás servicios y sobre cómo solicitar una cita, ingrese al sitio web.

¿Cómo hago para tener un seguro de la UCR mientras estudio?

La UCR le ofrece al estudiantado diversas formas para estar asegurados en caso de sufrir algún accidente o una enfermedad. Las opciones las puede consultar en este [enlace](#).

¿La UCR imparte cursos de idiomas para personas que no son estudiantes regulares?

La Escuela de Lenguas Modernas cuenta con un programa de extensión docente que imparte varios idiomas: inglés, francés, italiano, ruso, portugués, alemán y chino mandarín. Los detalles de costos, horarios y matrícula los puede encontrar en el enlace [cursos de Conversación](#).

¿La UCR imparte cursos de español para extranjeros?

Sí, la Escuela de Filología, Lingüística y Literatura imparte cursos de español para las personas que necesitan mejorar su lectura, escritura y conversación en tal idioma. Más información en <http://spanishclasses.ucr.ac.cr/>.

Para una mayor información de los servicios y recursos para la población estudiantil que brinda la Universidad, le invitamos a revisar el siguiente enlace: [Servicios para](#)

